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那珂市議会原子力安全対策常任委員会記録 

開催日時 令和５年12月８日（金）午前10時 

開催場所 那珂市議会全員協議会室 

出席委員 委 員 長 武藤 博光  副委員長 花島  進 

     委  員 笹島  猛  委  員 冨山  豪 

 委  員 大和田和男  委  員 關   守 

欠席委員 な し 

職務のため出席した者の職氏名 

     議  長 萩谷 俊行  事務局長 会沢 義範 

     次  長 秋山雄一郎  次長補佐 岡本奈織美   

会議事件説明のため出席した者の職氏名（なし） 

会議に付した事件 

（１）調査事項について 

    …報告書について協議 

 （２）その他 

    …メールアドレス問い合わせの回答案について協議 

議事の経過（出席者の発言内容は以下のとおり） 

   開会（午前10時00分） 

委員長 皆さん、おはようございます。 

本日は、最終の委員会でございます。 

原子力安全対策常任委員会、ご参集賜り誠にありがとうございます。 

まずもってお諮りいたしますが、本日茨城放送、ＬｕｃｋｙＦＭ茨城放送で取材が

来ております。これについて、特段問題なければ、よろしいでしょうか。 

（「はい」と呼ぶ声あり） 

委員長 ではよろしくお願いいたします。 

録音と録画が入りますことをご了解お願いいたします。 

それと、一応本日が２年間のまとめということで、皆様方におかれましても、大変

２年間お世話になりありがとうございます。 

開会前にご連絡いたします。 

換気のため、ドアは開放しております。 

会議は公開しており傍聴可能です。 

また、映像は庁舎内のテレビに放映されております。 

携帯電話をお持ちの方はご配慮をお願いいたします。 

ただいまの出席委員は６名であります。 

定足数に達しておりますので、これより原子力安全対策常任委員会を開会いたしま
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す。 

職務のため、議長及び事務局職員が出席しております。 

まず、議長からのご挨拶をお願いいたします。 

議長 改めておはようございます。 

原子力安全対策常任委員会にご参集いただきまして誠にご苦労さまでございます。 

先ほど武藤委員長からお話がありましたけども、多分最後の委員会なのかと思うの

で、今日は有意義な委員会になることをここにご期待いたしまして簡単でありますが、

挨拶に代えさせいただきます。 

どうぞよろしくお願いいたします。 

委員長 本委員会の会議事件は別紙会議次第のとおりであります。 

これより議事に入ります。 

まず調査事項についてを議題といたします。 

調査事項の報告書ですが、勉強会などを追加いたしまして、再度報告書を作成して

おります。サイドブックス内に報告書の案を掲載しております。委員の皆様方には既

にご確認いただいておりますが、皆様、何かご意見ございますでしょうか。 

もし訂正とか、ご発言とかあれば、お伺いいたします。 

笹島委員 下に、黄色のマーカーになっているとこはどういう意図であれしているわけで

すか。４ページと５ページですね。説明ちょっと願います。 

副委員長 報告書案については、大分前に、皆さんにお示ししているんですが、そのあと

の経過を書き加えたり、変更した分について、黄色のマークをしただけであって、本

番の報告書は、当然マークを外して、ということです。 

だから、それだけの意味です。これを強調という意味ではないです。 

笹島委員 分かりました。 

冨山委員 これ検討が残されている課題といたしまして、再稼働の可否について原子力安

全対策常任委員会の考えをっていうことなんですけど、可否について考えるっていう

話をしましたか。ちょっと確認なんですか。 

副委員長 そういう方向で、できれば年内にという話があったんですが、この間の議論で

もありますように、まだその機で熟してない。この件については、我々だけでの考え

じゃなくて、議員全体で考えようという声が私はあったと思います。特に委員会以外

の議員の方々には、まだその機が熟してないという考えでこういう記述になっていま

す。 

冨山委員 だから考えをっていうことに、言葉、文言を柔らかくしたっていうことでよろ

しいですよね。 

副委員長 そういう意味ではそのとおりで、いろんなまとめ方があると思うんですよね。

結論出さない、反対、賛成。その間いろんなバリエーション、条件付で何だかって

いうのあるかもしれませんが、いずれにしても全体としてどうかということについ
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ては、考えですので、そういう表現にしています。おっしゃるとおりです。 

委員長 ほかございますか。 

大和田委員 まさにここまでの長い報告書でありますので、全て今までの２年間を網羅さ

れているんじゃないかなという事実をしっかりと述べてもらっているというところだ

と思います。具体的に言うとそうですね、本当これから課題、検討が残されている課

題ということで、先ほど冨山委員からもありましたけども、その考えを2023年にまと

めるという方針なんですけども、確かに議会としても機が熟していないっていうとこ

ろと、また６市村の首長の話なんかも、なかなか中身が見えてはきていないという状

況の中で、これが、妥当な報告なのではないかなと思います。 

以上です。 

委員長 關委員何かコメントございますでしょうか。 

關委員 皆さんと同じで、２回ほど読み直しましたけども、大変すばらしい報告書をまと

めていただいたと思います。 

やはり稼働、再稼働のいろんな意見がありますけれども、私的には、個人的には再

稼働、稼働をこの委員会で決めるべきではないというふうに思っております。 

また大和田委員からもありましたとおり他市町村、特に東海村の動き、あるいはま

だ６市村の話も決まってないのに、当委員会だけが先走って判断をすべきじゃないっ

ていうふうに思います。 

報告書も書いてありますが、やっぱり重要な問題であることには変わりはないと思

います。 

以上です。 

委員長 各委員からご意見を聴取したところ、この報告書ということで、このまま私ども

が２年間、調査研究、また安全対策等につきまして、視察等を行った結果が報告書と

なっております。 

２年間の総まとめとして、この再稼働について、賛成とかも、もしくは反対とかの

意見も報告書に載っておりますので、本日この報告書をもってこの委員会の一応振り

返りということとさせていただきます。 

それでよろしいでしょうか。 

（「はい」と呼ぶ声あり） 

委員長 今回ですね、この報告書は12月14日の全員協議会でもって、別紙報告させていた

だきたいと思います。 

続きましてその他を議題といたします。 

那珂市議会メールアドレスへの問合せについて。 

概要につきましてサイドブックスへ掲載してあります。 

事務局からの説明を求めます。 

次長 事務局からご説明いたします。 
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令和５年11月５日付けで、市民の方から、那珂市議会メールアドレスへご意見及び

お問合せがございました。 

その意見、内容をご報告いたしますので、回答文の内容についてご協議をお願いで

きればと思います。 

資料としてサイドブックスのほうに問合せ内容、回答案を挙げております。 

まず、問合せの内容の資料のほうをご覧ください。 

要点といたしましては、三つでございます。 

一つ目は、市民の声を聴く会の記録について、議会ホームページ掲載の会議録の該

当部分を読まなければならないのは、大部分を占める反対意見を市民の目に触れさせ

たくないだけではと想像されるということでございます。 

二つ目は、市民の声を聴く会でも、反対意見、質疑応答の様子が、議員と語ろう会

のように、議会だよりでなぜ公表されないのか。 

そして三つ目は、東海第二原発の是非に関する住民投票、アンケート等の進捗状況

はどうなっているかということでございます。 

続きまして、回答案の資料のほうをご覧ください。 

ただいまご説明いたしました意見問合せの内容についての回答案でございます。 

まず１段目についてですが、反対意見を市民の目に触れさせたくない意図は全くな

いこと。議会ホームページの見やすさ改善に取り組んでいることをお答えする内容と

なっております。 

２段目でございますが、市民の声を聴く会の様子については、１回目２回目とも議

会だよりに掲載し、そのＰＤＦデータを議会ホームページにも掲載し公表しておりま

すので、掲載号、掲載場所をご案内する内容となっております。 

３番目でございますが、住民投票アンケート等の進捗状況について、現在の状況を

お答えする内容となっております。 

なお、回答案の文中、議会広報編集委員会の所管となる内容が一部含まれておりま

すが、この点につきましては、あらかじめ、広報編集委員長にご了解をいただいてお

りますことを申し添えます。 

意見問合せの内容及び回答案の内容は以上でございます。 

ご協議のほどよろしくお願いいたします。 

委員長 今事務局のほうから説明があったんですけども。 

メールについての問合せの件、これ、このような感じでよろしいでしょうか。 

（「異議なし」と呼ぶ声あり） 

委員長 特段これで問題がないということで、今後メールの対応は、この内容でもって行

いたいと思います。ではこれにつきましては、正副委員長で対応したいと思います。 

副委員長 正副委員長っていうか、これ主に広報関係の責任のところなんだと思うんです

けどね。だから、正副委員長対応とちょっと違うような気がするんですよね。 
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そっちがメインでしょう。広報とか、ホームページ、担当。 

委員長 これにつきましては広報編集委員会と、私も広報編集委員会に入っていますので、

私のほうから説明いたします。委員長でやりますので、副委員長は関係ございません。 

これにつきましては、そういうことでよろしくお願いいたします。 

あとほかに何かその他の項目でございますでしょうか。 

（なし） 

委員長 ないようですので、本日の会議はこれにて終了したいと思います。 

以上で本日の会議は全て終了いたします。 

皆様２年間大変お疲れさまでございました。 

ありがとうございます。 

閉会（午前 10時 14分） 

 

令和５年 12月 14日 

 那珂市議会 原子力安全対策常任委員会委員長 武藤 博光 

 


